

//// e-redaction@lobservateurduvalenciennois.fr

//// www.lobservateurdu

L'université va devoir se serrer la ceinture

Le président de l'université, candidat à sa succession, a présenté ses vœux vendredi 20 janvier. En 2012, l'établissement va poursuivre ses efforts de gestion.

Des projets, de l'ambition et de la motivation. Il ne manque rien à l'équipe dirigeante de l'université du Hainaut-Cambrésis, à part peut-être les moyens.

Car si les grands projets structurants comme le technopôle au Mont-Houy à Aulnoy-lez-Valenciennes, la fabrique à images à Wallers ou encore l'institut de recherches tech-

niques Railenium sont lancés, les projets de développement internes à l'université connaissent un coup d'arrêt. C'est en tout cas ce qui ressort du discours du président, Mohamed Ourak, lors des vœux ce vendredi 20 janvier à l'université. En effet, l'équipe dirigeante gère un budget de 100 millions d'euros qui sert à 80 % à financer la masse salariale. « *Quand on a lancé le projet d'autonomie des universités, c'était pour bien faire et nous donner une liberté dans la prise de décision* », explique Mohamed Ourak, président de l'université depuis 15 mois et qui renouvelle son mandat (lire l'encadré). « *Aujourd'hui, on rencontre des difficultés en ce qui concerne la poursuite de nos projets par le manque d'accompagnement* ».

« Il faut maintenir la pression »

En clair, les charges de la masse salariale ont été transférées aux universités mais n'ont pas été compensées dans leur ensemble par le ministère. L'université du Mont-Houy ne déroge pas à la règle et doit donc optimi-



Mohamed Ourak, le président de l'université.

Election d'un nouveau président courant mars

Après quinze mois de présidence et un bilan qu'il juge positif, Mohamed Ourak est candidat à sa propre succession. « *J'ai appris au travers de ce mandat à la fois très court et très dense que vitesse n'est pas précipitation et que les décisions importantes doivent être prises après concertation au sein d'une équipe au sens large du terme. J'ai le sentiment aujourd'hui que malgré les craintes affichées de certains, notre bilan est positif : la critique est aisée mais l'art est difficile* », a-t-il déclaré lors des vœux vendredi 20 janvier. D'ici mars prochain, les candidatures vont être officialisées et là aussi, une campagne va bientôt débuter.

ser la gestion de son budget. Ce qui passe par des non remplacements de matériel, de la maintenance mais aussi une réduction des moyens humains au sein d'un établissement qui emploie 1363 équivalents temps plein travaillé.

« *Six CDD n'ont pas été renouvelés et il faut poursuivre les efforts. Nous avons traqué les excès, notamment en nombre d'heures (- 8 000 heures) afin d'économiser sur tout. Nous*

atteignons aujourd'hui les deux tiers de nos objectifs, il faut donc maintenir la pression pour avoir un résultat bientôt », explique Jean-Marie Flamme, vice-président aux finances. Ce qui n'empêchera pas les membres du conseil d'administration de tout faire pour réaliser les projets qui leur tiennent à cœur. ■ L.C.

Le